

ABSTRAK

Rida Nurfadillah Sari : *Peran Santri Pondok Pesantren Al-Qur'an Tuhfatul Athfal Dalam Menciptakan Sanitasi Lingkungan (Studi Deskriptif Di Ponpes Al-Qur'an Tuhfatul Athfal Desa Marengmang, Kecamatan Kalijati, Kabupaten Subang)*

Islam sangat erat kaitannya dengan lingkungan, dan santri sangat berperan penting dalam menciptakan sanitasi lingkungan untuk kelangsungan hidup. Sanitasi lingkungan sangat erat kaitannya dengan kesejahteraan suatu negara. Oleh karena itu, pondok pesantren dinilai strategis dalam membina karakter santri yang berakhlak mulia dan bijaksana dalam menciptakan sanitasi lingkungan. Pada saat yang sama, Pondok Pesantren Al-Qur'an Tuhfatul Athfal memiliki program untuk menciptakan sanitasi lingkungan, yang bertujuan untuk membina dan mendidik santri tentang nilai-nilai seperti peduli terhadap lingkungan dan santri diharapkan berpartisipasi dalam menciptakan sanitasi lingkungan yang dimana ini akan menjadi role model bagi masyarakat.

Tujuan dari penelitian ini, yaitu untuk mengetahui program, langkah spesifik, dan hasil dari sanitasi lingkungan yang digerakkan para santri Pondok Pesantren Al-Qur'an Tuhfatul Athfal.

Penelitian ini menggunakan *Role Theory* (Teori Peran). Teori Peran menurut Soerjono Soekanto bahwasannya peran merupakan aspek dinamis kedudukan (status), jikalau seseorang melaksanakan hak dan kewajibannya hal tersebut akan sinkron dengan kedudukannya dan ia telah menjalankan suatu peranan. Menurutnya peran menggambarkan kedudukan seseorang dalam sistem sosial dengan hak dan kewajiban yang menyertainya, serta kekuasaan dan tanggung jawab.

Penelitian ini menggunakan metode studi deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Adapun teknik pengumpulan data dalam penelitian ini yaitu mengumpulkan data observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan mengenai tahap analisis data penelitian yang digunakan yaitu pengumpulan data, penyajian data (*data display*), reduksi data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa dengan adanya program sanitasi lingkungan pondok pesantren yang bertujuan utama tumbuhnya kesadaran santri tentang terciptanya sanitasi lingkungan serta lahirnya santri yang berakhlak mulia dan bertanggung jawab terhadap lingkungan, menjadikan lingkungan pondok pesantren sehat dan bersih serta tetap menjaga fungsi lingkungan sekitar pondok pesantren.

Kata Kunci: Peran, Santri, Pondok Pesantren, Sanitasi Lingkungan